
Niederschrift der 18. Mitgliederversammlung des Fördervereins für die Evangelische 
Kirchengemeinde Ründeroth am 25. April 2024 im ev. Gemeindehaus Ründeroth 
 
Teilnehmer laut Teilnehmerliste 
Entschuldigt: Henning Strunk, Ulrike Pietschmann, Ute Lichtenberg 
Beginn 19.30 Uhr, Ende 20.45 Uhr 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der satzungsgemäßen Einladung 

2. Andacht 

3. Geschäftsbericht des Vorsitzenden 

4. Kassenbericht 

5. Bericht der Kassenprüfer mit Entlastung des Vorstandes 

6. Wahl der Kassenprüfer für das kommende Jahr 

7. Verschiedenes 

 

1. Begrüßung und Feststellung der satzungsgemäßen Einladung 

Der Vorsitzende Karl-Heinz Wahle begrüßt die Anwesenden zur 18. Mitgliederversammlung. 

Turnusmäßig findet diese in Ründeroth statt. Er erstellt fest, dass die Einladung fristgerecht und 

satzungsgemäß erfolgt ist und auch Abkündigungen in Gottesdiensten erfolgt sind sowie Hinweise in 

der örtlichen Presse nachzulesen waren. 

Er weist darauf hin, dass nur Vereinsmitglieder stimmberechtigt sind. 

2. Andacht 

Tim Görres bereichert die Mitgliederversammlung mit einer Andacht zum Thema Geld. 

Die Anwesenden dürfen erfahren, dass kein kleiner Teil der Predigten von Jesus sich in der Bibel 

allein diesem Thema widmen. 

Schließlich fasst er zusammen: Es kommt auf den Stellenwert an. Hängt mein Herz am Geld oder an 

Gott? 

3. Geschäftsbericht des Vorsitzenden 

 Karl-Heinz Wahle berichtet, dass der Verein am 01.01.2023 92 Mitglieder zählte, zum 
Jahresende allerdings wuchs die Zahl der Mitglieder trotz Todesfällen auf 94 Mitglieder. Aktuell 
können 96 Mitglieder gezählt werden. (Durchschnittlich hat jedes Mitglied 27 € gespendet) 

 Im vergangenen Jahr hat es wieder div. Veranstaltungen gegeben. 
Der Erlös des Kartoffelfestes in Kombination mit Gemeindefest und der Visitation ist dem 
Förderverein zugutegekommen 

 Der Martinsmarkt war vorläufig der letzte des Aktivkreises Ründeroth in der bekannten 
zweitägigen Form.  
Der Förderverein wird am Martinswochenende voraussichtlich eine eintägige Veranstaltung 
durchführen (wahrscheinlich sonntags). Genaues ist noch nicht bekannt. 



 Die Konfirmanden- und die Jugendfreizeit wurden unterstützt. 

 Das Joyful Singers Chorwochende im März 23 wurde gefördert. 

  Im Kindergarten war entgegen der ursprünglich Planung doch keine Förderung der „Mut tut 
Gut“ Fortbildung erforderlich, da der Kurs nicht zustande gekommen ist. 

 Der zweite Schnellenbacher Trödelmarkt hat erneut rund um die Kirche stattgefunden. Aus 
Sicht des Veranstalters war er ausgebucht. Leider hat die Besucherzahl im Vergleich zum Vorjahr 
deutlich abgenommen. 

 Eine Förderung durch den Oberbergischen Kreis war in 2023 nicht möglich, da es keine 
Schnittmenge zu dessen Förderthema gegeben hat. 
Matthias Alex kann berichten, dass für 2024 das Projektthema „Gemeinschaft“ lautet. 

 Karl-Heinz Wahle berichtet von einer neuen Einnahmequelle: 
Pfarrer Henning Strunk ist ja bekannt dafür, immer wieder Künstler einzuladen. An diesen 
Abenden werde auch Getränke verkauft und diese Aufgabe hat er dem Förderverein 
übertragen, der die Einnahmen für sich verbuchen darf. 
Ein Dank an den Pfarrer. 

 Am 29.10.23 gab es ein erfolgreiches Konzert mit versch. geladenen Chören und unserer neuen 
Kirchenband. Ein großer Dank geht an alle Beteiligten. 

 Das vielfach gewünschte Mitsingkonzert am 09.12.23 war leider nur sehr mäßig besucht und 
eine Wiederholung in dieser Form ist fraglich. 

 Karl-Heinz Wahle bedankt sich bei allen, die sich in irgendeiner Form eingebracht haben. 

er weist darauf hin, das im kommenden Jahr ein neuer Vorstand gewählt werden muss. 

4. Kassenbericht 

Der Kassenbericht liegt allen Anwesenden schriftlich vor und wird zusätzlich von Petra Platz 

erläutert. 

Am 31.12.2023 hat der Förderverein einen Vermögensbestand von 28.175,03 €. 
Davon sind 4200,-- € zweckgebunden für den Kindergarten. 
Spenden durfte der Verein im vergangen Jahr in Höhe von 5400,-- € verbuchen. 

Alle weiteren Einnahmen sind insbesondere durch die Feste erarbeitet worden. 

5. Bericht der Kassenprüfer mit Entlastung des Vorstandes 

Anne Adolfs hat zusammen mit Wilhelm Krah die Kasse geprüft. Es haben sich keinerlei 
Beanstandungen ergeben. 
Sie bittet um Entlastung der Kassiererin und des Vorstandes. Dies erfolgt einstimmig. 

Die Kassenprüfer machen noch den Vorschlag, doch bitte insbesondere bei (sehr) gut besuchten 

Gottesdiensten die Arbeit bzw. die Ergebnisse der Fördervereinsarbeit anzusprechen. Bei der 

Gelegenheit können möglicherweise Menschen erreicht werden, die einen Gemeindebrief evtl. eher 

nur überfliegen und so nicht nur informiert, sondern auch animiert werden, den FV weiter zu 

unterstützen. 

6. Wahl eines Kassenprüfers 

Johannes Prause-Laukamp erklärt sich bereit, im nächsten Jahr die Aufgabe der Kassenprüfung zu 

übernehmen. Die Wahl erfolgt einstimmig. Er wird gemeinsam mit Wilhelm Krah (der schon im 

Vorfeld seine Bereitschaft signalisiert hat) in 2025 prüfen. 



7. Verschiedenes 

Ausblick auf 2024: 

 Ein Kartoffelfest ist auch 2024 geplant. 

 Voraussichtlich wird am 10.11.24 ein eintägiges Martinscafé im Gemeindehaus Ründeroth 
stattfinden. 
Die Erfahrung aus 2023 zeigt, dass der personelle Aufwand für zwei Tage unverhältnismäßig 
hoch ist. 

 Geplant ist, auch im laufenden Jahr die Konfirmanden- sowie die Jugendfreizeit zu fördern. 
Matthias Alex bedankt sich ausdrücklich für die aus seiner Sicht große Unterstützung. 
Er bietet an, in einem Dankschreiben an die Eltern auch die Beteiligung des Fördervereins 
aufzuzeigen. 

 Der Joyful-Chor hat auch in diesem Jahr bereits eine Förderung für das Chorwochende erhalten. 
Es dient auch der Stärkung der Chorgemeinschaft und erfolgreich konnten für das Projekt 
“Chorkonzert“ am 30.11.24 ca. 8(!) neue MitsängerInnen geworben werden. 

 Der Trödelmarkt rund um die Schnellenbacher Kirche wird am 26.5.24 stattfinden. 

 Der Getränkeverkauf nach Konzerten war vom Umsatz bisher sehr schwankend. Von „nicht 
Nennenswert“ bis „sehr gut“ war alles dabei. 

 Tim Görres bittet darum, die vielen Termine möglichst zu entzerren, damit die Ressourcen der 
Aktiven nicht über Gebühr strapaziert werden. 

Karl-Heinz Wahle beschließt die Mitgliederversammlung.  

 

 

 

 

__________________________________ __________________________________ 

Karl-Heinz Wahle (1. Vorsitzender) Ansgar Leisner (Schriftführer) 


